

PERON - ONGANIA

Connivencia en la Regimentación Sindical

Por medio de los más vulgares procedimientos de arbitrariedad y gangsterismo se han ido imponiendo los candidatos colaboracionistas en las elecciones de los principales gremios. En metalúrgicos de capital fueron impugnadas las listas rojas y azules, lo que adulteró y violó todo el proceso electoral en el gremio, dado que la seccional portefa es decisiva. A esto debemos agregarle el viejo método del manijero de la Junta Electoral, controlada por el grupo de Lorenzo Miguel. Igualmente, con preteritos baladescos se tardó la presentación de la lista azul en el sindicato de mecánicos, inflándose luego, groseramente, las cifras de votantes (en GM Barracas se usó a los representantes de la Junta Electoral con baldazos de agua lanzados por encima de los armarios). San Sebastián ha asegurado oficialmente que su agente, David Diskin, será el caballo del comisario, ganador, en empleados de comercio. La Unión Ferroviaria en la resistencia ha denunciado el carácter fraudulento y anticostatutario de la constitución de la Junta Electoral, la ausencia de padro-

nes y el ocultamiento del sistema electoral que habrá de adoptarse. En textos no existe oposición organizada capaz de enfrentar al grupo entregador Lohollaberrista, esta vez sin Lohollaberry.

Mientras la marcha del movimiento obrero real se manifiesta en la huelga de El Chocón, de Acahuá y Villa Constitución, de Luz y Fuerza de Córdoba, de la ocupación de FAE, etc., la burocracia sindical y el gobierno libran una batalla antítesis para regimentar al eventualismo argentino, cuya base, el proletariado, desbordó revolucionariamente en tres oportunidades durante el año pasado, y lo sigue haciendo en las importantes luchas presentes. El objetivo de la dictadura burguesa es lograr, contra viento y marea, la realización del congreso de la CMT, copado con los elementos más corrompidos, para usarlos como factor de contención del proletariado, y de cobertura "popular" para una campaña represiva contra los llamados "grupos subversivos".

(Continúa en la pág. 2)

ANO IV 67

23 DE MARZO DE 1970

POLITICA OBRERA

Precio 0,50 - 50
Precio Solidario 1,00 - 100

* INTEROBRAS EN EL CHOCON Pág. 2

* OBRAS SOCIALES

Oponerse a todo nuevo descuento 2

* BRASIL

El salvajismo represivo 4

* SMATA

Triunfo obrero en FAE 6

* LA CRISIS DEL TRANSPORTE URBANO EN CORDOBA 7

* TROTSKY Y EL DETONANTE ESTUDIAN- TIL 8

* EDITORIAL

PQUETES DE HUELGA Y

DESTACAMIENTOS OBREROS ARMADOS 3

EL CHOCON

Cuando pasadas las 6 de la mañana del 14 de marzo los últimos huelguistas abandonaban las obras de El Chocón y sus dirigentes eran arrestados, terminaba de desintegrarse, jonqueado por el aislamiento, el más importante movimiento huelguístico de los últimos tiempos. Movimiento que no fue, como lo pretencian los sectores oficiales y la prensa burguesa, una vulgar agitación contra "frecuentes accidentes" sino el más avanzado y consciente intento por imponer a la patronal y la dictadura el reconocimiento de una dirección combativa surgida de las bases; orientación que marcó el rumbo de las próximas luchas del movimiento obrero. Aunque luego terminado en derrota, la victoria del día de huelga de El Chocón aun parte de un fenómeno histórico imbatible.

El conjunto de las direcciones sindicales de todo el país, la disolución de "Militancia", es responsable del fracaso de la huelga, por el completo aislamiento a que la sometieron sin arriar un solo gesto de apoyo efectivo. Serios esfuerzos llevaron a cabo los huelguistas para romper el cerco político que los rodeó. La principal: la propia naturaleza de sus métodos de organización (piquetes armados, democracia de bases), es-

tado dirigido a sostener el movimiento hasta que fuese emancipado por una recepción obrera a escala nacional. Delegaciones del comité de huelga viajaron a Cativeriaba con "Tango y Torres en Córdoba", con la CMT rosarina, con Ogarro, las CG, los Independientes y miembros de los 20 o 30 buzones locales. Sin todas partes encontraron fijas promesas de apoyo masivo.

Sin la existencia de una corriente efectiva de apoyo a la huelga en el resto del país, sobre los huelguistas pesó decididamente la debilidad del apoyo social con que podían contar en la zona y en el carácter de cerco. La villa obrera de El Chocón es sólo un campamento transitorio cuyas instalaciones son propiedad de la empresa constructora. Sin arraigo en el lugar, los obreros carecieron de un medio social que los cobijara y asegurara la continuidad de la huelga, como hubiera ocurrido en un barrio obrero de Buenos Aires, Córdoba o Rosario. En realidad sólo contaron con sus propias fuerzas, las de sus familias y el apoyo de sectores de técnicos e ingenieros de la obra que se solidarizaron con la huelga obrera. Para salvar esta grave dificultad, el Comité se dirigió inicialmente a las direcciones sindi-

cas de Neuquén (Luz y Fuerza, La Fraternidad, Empañosadores de Frutas) en busca de solidaridad política y apoyo material. Al principio los burocratas provinciales reaccionaron con enorme política, lo que llevó al Comité a propiciar la formación de una coordinadora zonal de bases ligada con movimientos similares, como por ejemplo la Intersindical de Balsa Blanca. Más tarde, los dirigentes sindicales de Neuquén se encogieron en las manías burocráticas del obispo y declararon abiertamente su apoyo a la huelga.

Desde el primer momento al gobierno anunció que seguiría una línea de desgasto apoyada en el aislamiento político y social de los huelguistas y rebautizado por un bloque policial estrecho. Que la falta de desgaste haya triunfado finalmente no significa para nada una victoria de la dictadura. Es cierto que derrotó a huelga obrera, pero no por eso fortaleció al participacionista Coria, en realidad más débil que nunca. A cambio de no abandonar ningún objetivo político efectivo, Onganía debió pagar el precio de desmantelar los trabajos de una obra que consideró de prioridad nacional.

(Continúa en páginas 8)

Pág.

P. C. R.	2
Impedir encarcelamiento y deportación	2
La situación económica	3
La crisis y el capitalismo	3
Cuba y la OEA	5
Crisis económica yanqui	5
Guerra civil en el sudeste asiático	5
Prochinos y Stalin	5

Pág.

Vudrio; Agresión patronal y huelga en Catorini	6
Avellaneda; Huelga de Municipales	6
Bananceros y Seguros; "Adrián" la desocupación	6
Berisso; Sigue la huelga en retores del Swift	6
Villa Constitución; ACINDAR	6
Universidad de La Plata; Balance de la lucha contra el examen de ingreso	8
Educación y Clase Obrera	8

Peron - Onganía

Convivencia en la Regimentación Sindical

(Continúa de la p. 1)
LO QUE EL VIENITO SE LLEVO

Siempre arribaron de cinco meses, las 62 organizaciones de obreros capitalistas de su zona a los "blancos", por integrar desde la comisión reorganizadora de los 25. Esta orientación contó con el pleno aval de Perón, lo que indicaba más que un enfrentamiento integral dentro del peronismo una verdadera ruptura en su seno; así surgieron las 62 áreas, cuya cabecera principal era Avilino Fernández.

De las 52 áreas va quedando poco a poco, según se recuerda. El gobierno militar impulsó su desbarratamiento por vía de su desplazamiento de las direcciones de los principales gremios. El jefe de esta política lo concretó la ELECCION EN EL GREMIO METALURGICO, donde San Sebastián apoya a Miguel, Perón como se sabe desde hace dos meses, Perón también dio su apoyo a Miguel cuando se produjo la ruptura de ésta con Avilino Fernández.

Otro punto viene a esclarecer sobre la conducta de la burocracia gremial peronista y Pedro VAS ELIZACIONES PEROVARIAS. El peronismo, lejos de integrar un frente único de oposición y denunciar las múltiples manifestaciones de corrupción, está, en realidad, actuando un acuerdo con el gobierno, lo cual está demostrado en el incuestionable hecho de que dirige su propaganda contra el gobierno y el MCGS y no contra los agentes de la intervención militar.

Que estamos frente a una maniobra de reparto de alfileres en el campo obrero de la CFT, entre Perón (blancos) y Onganía (participacionistas), se repite que se efectúan con el método del fraude y la regimentación sindical astutoria, lo prueba también la evolución de la situación en EL GREMIO TEXTIL. La directiva textil, completamente desprestigiada, por el acatamiento de sus afiliados a las huelgas del

está pasando a pesar de la prohibición de la burocracia sindical un acomodamiento hacia la izquierda retirándose al participacionista para quedar, de hecho, en el sector blanco. Esto manifiesta carencia de sentido, puesto que tal viraje no ayuda a la popularidad de nadie, sino a mediar la circunstancia de que tal fluctuación lleve a la introducción textil a la misma política hacia la que evolucionaba la burocracia metalúrgica en el apoyo de Perón; los metalúrgicos de "derecha" a "blancos" y los textiles de participacionistas, también a blancos, todos reagrupados con avil de Perón. Laollabiera se fue al diablo porque el mayoría de los dirigentes sectoriales entendidos que todo lo manifiesta realmente más efectiva sin este capitán quemado.

No nos debería sorprender que Perón justifique toda esta maniobra como una tónica de infiltración peronista dentro del congreso de la CGT que prepara Onganía. Allí sí, los obreros, sectores calificamos esta maniobra por el hecho simple y claro de que se volvió del fraude, la regimentación, el gauderismo y sobre el acceso de una dirección de bases.

Abandonado el pensamiento de un año a esta parte pedimos apreciar cómo Perón aviló y destruyó los alcances burocráticos que buscamos en un viraje que implicaba un acuerdo con la "derecha". Quiénes supieran compatible una política peronista con una política revolucionaria deberían reflexionar, en vez más, sobre esta huelga si no ocurre en ese caso de que ya no se hayan sido "lo que el viento se llevó".

Finalmente, es evidente que Onganía no se propone movimiento de esta "infiltración", porque tiene, por un lado, todos los recursos dictatoriales para demandar el camino de la "normalización" de la CGT, y por el otro, porque el recurso de veto entre participacionistas y peronistas blancos es de una praxis aproximada, lo que de la función más proclive a Onganía un poder de veto, como ocurre en la

PARO GENERAL CON MOVILIZACIONES

El voto negativo a una resolución de paro activo en la reunión de la agrupación sindical capitales en Buenos Aires hasta qué punto la respuesta política "derecha" de la 62 era un puro laberinto que finalmente se desintegró. Quiénes el interior se relacionaron con la reunión de Garszon, quien viajó tierra adentro para vender el burón de los 62, tienen que laberse llevado un hecho que es de desear sea definitivo.

El fracaso de este intento, o posibilidad, de replanteo de los luchas del año pasado, no le elstra el caudal y la perspectiva de volver nuevamente al enfrentamiento a la dictadura militar. Al igual que el año pasado, no es de la iniciativa de estos sino de la multiplicación del espíritu combativo de alago de donde habrá de renacer el camino de la lucha conjunta y coherente del proletariado y las masas que se oponen bajo su árbitro. Las direcciones de replanteo conciben en el CONADAD y los intentos de apertura hacia sectores, grupos peronistas (Sagás), revela que el gobierno no es optimista respecto a la evolución de la situación económica y a su capacidad de salir al paso de otra al huelgística de desesperanza. Del mismo modo, la propia huelgística se hará sentir entre los burocratas colaboracionistas, que tratarán de canalizarla en un puro aislado de 25 bases.

El proceso de regimentación que se está empujando Onganía, y también Perón, ha de profundizar el proceso de deterioramiento de las direcciones militares y de la manifestación de la lucha obrera a través de su intervención directa, y no subordinando a los burocratas. Si la misma experiencia surge del aislamiento que impuso la dictadura después del paro del 12 de marzo de 1967, es que leubó un proceso mucho más profundo que el que se desarrolló en su momento.

La clave de una tónica revolucionaria en la presente situación consiste en desprender todas las consecuencias nacionales y clasistas concientes que surge de la evolución misma de la lucha de clases. La conclusión fundamental es la necesidad de la independencia política del proletariado, lo que sólo puede desarrollarse con el programa de la

Obras Sociales Oponerse a Todo Nuevo Descuento

La dictadura militar ha dictado de la ley 18.610, que impone el control capitalista-gubernamental sobre los fondos sindicales y que significa el primer paso en la apropiación de las obras sociales de los gremios a manos de los capitalistas. El gobierno militar ha impuesto sobre las obras sociales sindicales el control y poder de intervención del Instituto Nacional de Obras Sociales, el que será dirigido por 5 representantes del Poder Ejecutivo, 2 de las cámaras empresarias y 3 de los sindicatos.

Según esta ley, será función del Instituto "promover la coordinación e integración de las obras sociales", como primera medida para establecer un sistema único sanitario en el que los sanatorios privados irán absorbiendo una parte creciente del mercado en detrimento de los hospitales estatales en vías de socialización.

El gobierno no sólo se propone desactivar las vallas a la re-

volución proletaria y el gobierno obrero y popular, lo que significa: organización de frentes único al margen de la burocracia, combinando el labor legal y legal, capacitación de red de interurbánicas, agitación en favor de la construcción de pipettes armadas y la línea de los sindicatos de bases, en contra de toda tutela oficial y como expresión de un doble poder frente al Estado burgués. Es la formación de un labor de propaganda, agitación y organización, lo que promoverá una nueva al huelgística, elevará a un calera a una dirección revolucionaria y canalizará las energías de las masas hacia la toma del poder. Hay que ganar a la labor común en favor de esta orientación a todas las corrientes y grupos que indignados por la evolución de la política del peronismo oficial y sus manifestaciones en la práctica por un curso obrero-revolucionario. Del mismo modo hay que aprovechar toda vacilación hacia la izquierda de las fracciones stalinistas y socialistas y de los sectores jóvenes centristas. Frente único para un programa de clase, impulsado y desarrollado por medio de la lucha ideológica.

revolución proletaria y el gobierno obrero y popular, lo que significa: organización de frentes único al margen de la burocracia, combinando el labor legal y legal, capacitación de red de interurbánicas, agitación en favor de la construcción de pipettes armadas y la línea de los sindicatos de bases, en contra de toda tutela oficial y como expresión de un doble poder frente al Estado burgués. Es la formación de un labor de propaganda, agitación y organización, lo que promoverá una nueva al huelgística, elevará a un calera a una dirección revolucionaria y canalizará las energías de las masas hacia la toma del poder. Hay que ganar a la labor común en favor de esta orientación a todas las corrientes y grupos que indignados por la evolución de la política del peronismo oficial y sus manifestaciones en la práctica por un curso obrero-revolucionario. Del mismo modo hay que aprovechar toda vacilación hacia la izquierda de las fracciones stalinistas y socialistas y de los sectores jóvenes centristas. Frente único para un programa de clase, impulsado y desarrollado por medio de la lucha ideológica.

OBROERAS EN EL CHOCOLAS

Apenas lanzada la huelga de El Chocón, la Agrupación Interobras de Bahía Blanca, que anuncia a activistas antiburocráticos y antimilitaristas de la construcción de Bahía Blanca, el Interdistrito Regional de Agrupaciones y Activistas Obreros, tomó a su cargo la tarea de agitar el apoyo total al movimiento huelgístico, llamado a convertirse en un paro nacional de solidaridad y a organizar la coordinación de los comités de El Chocón, como parte de una extensión a nivel nacional de la organización de bases contra la burocracia de Gerencia.

Con este propósito, un delegado del Interobras viajó el 4 de marzo hacia El Chocón, siendo recibido como caleros muestras de entusiasmo por una asamblea, el primer apoyo que llegó desde fuera del centro gubernamental por la burocracia sindical y la dictadura. Este delega-

de participó durante su estadía activista en las reuniones del Comité de Huelga y en las asambleas reformando el punto de vista de la extensión del conflicto al resto del país. Fruto de esta actividad fue el acuerdo para impulsar en Bahía Blanca un campamento de agitación y fondo de huelga, llamado a organizar comisiones clasificatorias en cada obra para celebrar asambleas y resolver una paro zonal independiente de la obtención de las burocracias participacionistas. Ambas tareas se hicieron con gran apoyo del proletariado bahiense.

A pesar de la derrota del comité, el contacto alcanzado entre Interobras y los activistas de El Chocón abre un terreno fértil para el desarrollo de un movimiento nacional de bases en el momento de la construcción, sobre la base de esta rica experiencia.

C.R.

En las elecciones gremiales de principios de 1969, el P.O.R. llamó a votar a la lista obrera. En esas elecciones la agrupación de Onganía era la única que se presentaba y nuestro partido agitó en favor del voto en blanco, para subvertir la elección de la subdirectiva nacional respecto a cualquier variante burocrática, así se vota de izquierda.

Para las elecciones que se han hecho de realizar el domingo 23 el P.O.R. ha llamado al voto en blanco; nuestro partido a votar por la verda de Onganía. El P.O.R. no ha hesitado en adoptar tal postura en elecciones convocadas por la intervención y a las que concurre la lista reaccionaria y blanca, que objetivamente trabaja para el gobier-

Impedir Encarcelamiento y Deportación

El compañero obrero panadero jubilado, Honorario Suárez, ha sido condenado a un año de prisión y a la deportación por interdicción de la República francesa, por disposición de la ley antimilitarista. Nuestro partido, que ha hecho una cuestión fundamental de la lucha por las libertades democráticas con métodos clasistas, con intervención directa de la clase obrera, llama a los militantes, comisiones, íntimas y diversas por donde sea, a garantizar libertad, ¡qué no ocurre, compañeros, lo de la década del 30 con sus cientos de deportados hacia la Italia misanthropal!

Brasil

El Socialismo Represivo

Nuestro periódico considera una tarea de primer orden el desarrollar la agitación y la movilización política contra la terribil e infamante represión fascista a que se ve sometida la izquierda y el movimiento obrero y antiparlamentarista brasileño. Como una parte de esta actividad, para estimular, para crear la convicción en la necesidad de una lucha política de masas de solidaridad latinoamericana, publicamos las denuncias que por distintos canales llegamos a nuestros lectores. El artículo que damos a conocer lo hemos extraído del periódico uruguayo *Marcha*, lo quien corresponde la nota introductoria.

Es menester comprender que el frente de lucha contra la represión en Brasil es parte integral de la lucha por la Derrocamiento de la Dictadura de Oliveira y es necesario que un gobierno obrero y popular. Los regímenes capitalistas se sostienen interconectados por múltiples vínculos —económicos, políticos y militares; este rol de sostenimiento mutuo cumplen los distintos organismos "interamericanos", bajo la batuta yanqui. Del mismo modo, la existencia de los dictadores argentino y brasileño están íntimamente vinculadas a su estabilidad y apoyo recíprocos. La movilización política contra la dictadura brasileña habrá de ayudar, si tiene oportunidad, y exponer a la luz pública esos vínculos, a forjar una conciencia internacional en las masas proletarias, indispensable para que una lucha consiguiera el poder obrero. Los ejes de enfocar la solidaridad como una cuestión meramente sentimental por los patriotas desarraigados del país hermano, formulamos la lucha común como parte integral de la revolución socialista.

● Edouard Bailly, autor de este artículo es uno de los redactores políticos de "L'Express" de París. Conoce bien a América Latina en algunos de cuyos países ha residido. Ha dedicado a Brasil un libro bien documentado por cierto y acaba de realizar una gira por nuestro continente, al término de la cual ha escrito sobre la situación de varios de nuestros países, entre ellos, además de Brasil, Bolivia y Uruguay. El artículo que damos en traducción especial para *MARCHA* motivó que la policía federal de Brasil, se apresurara la edición de "L'Express" que contenía, como lo hace saber el cable que más abajo publicamos. No les de extrañar. El número donde apareció el artículo dedicado a Uruguay también aquí, entre nosotros, fue sequestrado.

RIO DE JANEIRO, ENÉ 18 (AFP). — Por determinación del Ministerio de Justicia, la policía federal brasileña, incautó los ejemplares de la edición número 868 de la revista francesa "L'Express", correspondiente a la semana del 12 al 18 de este mes.

La citada edición de "L'Express" contiene un reportaje sobre torturas a presos políticos brasileños. En diciembre último fue prohibida en Brasil la divulgación de noticias de esta naturaleza.

RIO DE JANEIRO

En un cuartel los sargentos, vestidos como soldados bien jolidos y en una sala de clase, se dio de la mano a los presos políticos. En la pared, un cartel sobre la locución de los objetos que servían para la medición: hilo, electros, pinzas, pedras de hierro, de madera, de goma.

No es un curso teórico el relato es un ejemplo por demostraciones prácticas. Cada vez, se trae a un detenido político. Diez veces "manipulados" en una sala sesión por 6 autoridades y un soldado. Después sus nombres, y el del profesor que dirige esta lección de terror; el teniente Baykón, de la policía del ejército. Ignoro el nombre del alumno que no pudo repetir el curso y salió para vomitar. Era hace tres meses, el 8 de octubre, pero la escuela desde entonces, no ha cambiado su programa. Está situada en la Villa Militar, al fondo de la más bella bahía de mundo.

En el horror cotidiano, una escuela no es una excepción. En 1970, un país está entregado a una desgracia que no tiene siquiera el rostro del odio: frío, mecánica, militar. Este país no es un campo republicano honesto, o un infame archiepiscopado obediente al marqués militar de la civilización. Es el Brasil, la mitad de un continente, la nueva América, ya con 92 millones de habitantes, que dobló su población en 25 años, su producto interno en 10 años, y que muestra en la sexta o séptima potencia del mundo. Y que, para poner orden en su precipitado desarrollo, ha estado hecho substituir a la manada desproporcionada del dinero, por otro material, el del terror que se embolsa desde vuelta sobre sí mismo.

PRISIONEROS

«Es increíble lo que se oculta un abogado brasileño, nada, nada de los más débiles en su país—», afirma desde la comisaría portuguesa luego sometido a tal oscaldad del terror". Comenzó verdaderamente en diciembre de 1968, con el cierre del parlamento y la supresión del libre acceso. Se amplió después del rapto del embajador norteamericano, Charles Burke Elbrick, en setiembre de 1969. En río de Janeiro, todas las garantías judiciales fueron suprimidas. Oprobacione, y abogados fueron arrojados de sus consultorios. En una prisión, un médico responsable se ha abastido sobre todo al pie. En total, 15.000 detenidos políticos se pudran en sus prisiones: 2.000 en San Pablo, 350 en Belo Horizonte, innumerable centenares en Recife.

ho, es asaltado por la milicia, el doctor Coutinho, nuevo Menepol, brasileño, encargado de vigilar científicamente las torturas.

Del otro lado de la isla, un pequeño edificio, la Casa Blanca, es el cuartel de los oficiales de su desarrollo las sesiones de tortura, generalmente de noche, con ayuda de un perro, Bicho, que muerde a los detenidos en las partes más sensibles del cuerpo. Los prisioneros más resistentes son los que se agitan más, una especie de esbelta, de un metro por tres, atunada al borde del agua. Las paredes están pintadas de rojo, las sábanas día y noche.

Ampliadas por las declaraciones del presidente Garrastazu Médici, 34 hombres y 15 mujeres de la Isla de Flores firmaron un documento denunciando las torturas de las otras facciones. Este texto indica, que he leído, termina con estas palabras: "A partir del momento en que esto sea hecho público, nosotros ponemos nuestros vidas, en manos del ministro de Justicia y del Consejo de Defensa de los Derechos del Hombre". No se rieron. Los firmantes de ese documento dan precisiones irreversibles sobre cada uno de sus nombres. Juan-María von Weid, 28 años, ex presidente de la Unión Nacional de los Estudiantes, fue torturado en la celda durante las 23 horas hasta el momento, sin interrupción. Se le hizo sufrir principalmente al "teléfono", que consistió en aplicar en la palma de la mano golpes extremadamente violentos sobre las arterias. Frío de la tierra fría, sus guardianes optaron por decir irreversibles para calmarlo. Dos días de reposo, después nuevas torturas. El timpano roto, después, los nervios destruidos por las descargas eléctricas. Juan-María, como se lo, luego fuertemente en Brasil, permaneció 30 días sin ver a nadie.

«Observación, por la idea de subversión, los militares brasileños hacen al cambio por todo el país. Cuando uno ponga los ojos en caso, una guerrilla urbana que se enfrenta, una guerrilla misma que se gesta.

«Observación, por la idea de subversión, los militares brasileños hacen al cambio por todo el país. Cuando uno ponga los ojos en caso, una guerrilla urbana que se enfrenta, una guerrilla misma que se gesta.

«Observación, por la idea de subversión, los militares brasileños hacen al cambio por todo el país. Cuando uno ponga los ojos en caso, una guerrilla urbana que se enfrenta, una guerrilla misma que se gesta.

PADECIDOS ROJAS

Dado entonces, es el silencio, más embargo, los "casos" se multiplican, los crímenes se acumulan, pero nadie se atreve a hablar de los de las oficinas, la gente cae.

En Río de Janeiro, los servicios de información de la marina, el "Comando", ha trasladado la Isla de Flores, ante centro de desfilización de inmigrantes europeos, en un verdadero campo de concentración. Trececientos hombres armados y 25 perros de policía vigilan permanentemente a los detenidos. Alambres de púas, antimalarias. El jefe del campo, comandante José Clemente Monteiro Pil-

to de 61, es el de un joven estudiante judío, Chaim Charles Scholier, de 23 años, miembro de la organización "Vanguarda Armada Revolucionaria", dirigida por el capitán José Zanatta, jefe del "Comando" en la revolución en Brasil. Arrestado por 18 policías en Río de Janeiro, el 21 de noviembre de 1969, después de una vida rosolítica, Chaim fue trasladado de inmediato al local de la policía para ser torturado en el centro de la ciudad, luego a la Villa Militar. Atrovemento torturado, fue ultimado por un oficial, el capitán Laurin, a punta de un revólver.

«Observación, por la idea de subversión, los militares brasileños hacen al cambio por todo el país. Cuando uno ponga los ojos en caso, una guerrilla urbana que se enfrenta, una guerrilla misma que se gesta.

«Observación, por la idea de subversión, los militares brasileños hacen al cambio por todo el país. Cuando uno ponga los ojos en caso, una guerrilla urbana que se enfrenta, una guerrilla misma que se gesta.

RATAS HAMBRIENTÍSIMAS

En el centro de la policía del Ejército, el Cuartel de Mesquita, en Río de Janeiro, donde se separan, los cadáveres, los restos de cadáveres y violencias. El coronel Fontanelle es agente permanente de "ambientar" los detenidos, fingiendo que los va a entregar a un comitido de los comunistas conservado para ser un depósito. La guerra más corriente es la del "paso de arena". La víctima es atada con los pies y pulso ligados a un barn de hierro, cables abaje. Durante una hora, se le aplican descargas eléctricas sobre todo el cuerpo y golpes violentos sobre la cabeza. A veces se respira un fugo con maderaza es el "galato", o pelote al "apiado". Otra diversión favorita de los oficiales: la hidratación. Después de que son enviados a la mar del sorpedero que se interroga hasta que está que completamente afectado.

Cada servicio de información, cada ciudad del Brasil tiene su oficina. En Niterói, el otro lado de la bahía de Río de Janeiro, ocho veces a veces en la zona de un cuartel que había sido condenado a un año y cuatro meses de prisión. En Belo Horizonte, Julio Antonio Belmonte fue torturado con 10 cometas en sus hombros. En San Pablo, los especialistas del ejército inventaron una nueva técnica: la "manea de operaciones". Cortan con bisturí al detenido, acostado boca abajo sobre una mesa de hierro; y raspa la piel hasta el hueso.

El caso más célebre es el de Brasil, pos la revista "Veja", ha podido hablar por primera vez.

«Observación, por la idea de subversión, los militares brasileños hacen al cambio por todo el país. Cuando uno ponga los ojos en caso, una guerrilla urbana que se enfrenta, una guerrilla misma que se gesta.

QUO ABRANDADO

«Observación, por la idea de subversión, los militares brasileños hacen al cambio por todo el país. Cuando uno ponga los ojos en caso, una guerrilla urbana que se enfrenta, una guerrilla misma que se gesta.

«Observación, por la idea de subversión, los militares brasileños hacen al cambio por todo el país. Cuando uno ponga los ojos en caso, una guerrilla urbana que se enfrenta, una guerrilla misma que se gesta.

«Observación, por la idea de subversión, los militares brasileños hacen al cambio por todo el país. Cuando uno ponga los ojos en caso, una guerrilla urbana que se enfrenta, una guerrilla misma que se gesta.

Guerra Civil en el Sudeste Asiático

La guerra del régimen de Sihanouk en Camboya dejó definitivamente en claro que la paz y la independencia nacional de Indochina sólo puede ser el producto de un triunfo revolucionario. El golpe de estado cambeyano constituyó una aguda manifestación de la nueva escuela yanqui, comenzada a la hora siguiente de que Johnson cancelara los bombardeos sobre Norvietnam. En esta nueva escuela, los bombardeos sobre Vietnam del Sur se incrementaron en la misma medida que cesaban sobre Vietnam del Norte, y las vidas aéreas sobre Laos llegaban a la impresionante cifra de 20.000 millones mensuales. La destrucción de Sihanouk extiende este proceso a la propia Camboya,

relativamente neutral hasta el momento.

En virtud de los acuerdos secretos que condujeron a la conferencia de París, Norvietnam retiró sus tropas de la llanura zona demilitarizada entre el norte y el sur. Con esta concesión Johnson justificó su proceder ante la burguesía yanqui y sepanizó un escándalo, anulándolo en el norte y ampliándolo en el sur y Laos. En respuesta a esta escalada, las fuerzas revolucionarias de Vietnam, el Vietcong y el ejército norvietnamita, intensificaron su preparación de la ofensiva en las zonas noreñas de Laos y Camboya (haciendo directamente por la zona de-

ministradas constituyó una violación del dicho acuerdo establecido con los yanquis). (La Nación, 3-9-69).

La lógica de todo este proceso tiene dos bases: a) la absoluta falta de perspectivas de los acuerdos que llevaron a la conferencia de París, cada vez que se "anulaban" el conflicto sólo podía ser la revolución victoriosa o la contrarrevolución; b) la unidad del proceso revolucionario de toda la Indochina (Vietnam, Camboya, Laos) e incluso de todo el sudeste asiático. La escalada yanqui ha extendido la guerra civil a toda la Indochina.

Hasta 1965 primero, cuando la marcha de la guerra revolucionaria en el sur de Vietnam estaba a punto de resquebrajarse, y luego hasta 1969 (censura Viet), el príncipe Sihanouk mantenía una política de compromisos con los comunistas para preservar el régimen feudal-burgués. Prescindió al Khmer rojo, comunista, sin que éste resistiera tal atropello, estenuado por la política internacional de Norvietnam y China. Ya en mayo de 1969, Sihanouk comenzó definitivamente su orientación yanqui, cuando ordenó a su ejército que cambiara a las unidades del Vietcong, lo que motivó alrededor de 20 choques militares (The Economist, 22-5-69 y Clarín, 24-5-69). El carácter yanqui de Sihanouk y su complicidad con el golpe militar contrarrevolucionario está no sólo denunciado por el hecho mismo y consuetudinario de que son las fuerzas de su propio régimen quienes lo tumbaron, sino por esta declaración notable que se formulara a la revista Times la semana pasada, y que se en la primera vez que se expresa: "Una presencia permanente de los EE.UU. en la región es buena para Camboya, pero mantiene el equilibrio de poder".

La caída de Sihanouk no dejó resquicios de pacifismo en ninguna zona de Indochina; significó una agudización de la guerra civil. En caída de Sihanouk cayó los desastres de la región del siguiente en Indochina cuando Sukarno, el apoyo, la subordinación, a elementos de esas enemigos, que jugaron en el campo de la paz Indochina exterior durante un período,

Cuba y la OEA

WASHINGTON, 13. (AP). — Cuba rechazó categóricamente hoy la perspectiva de un retiro de la Organización de Estados Americanos (OEA), en su primer pronunciamiento explícito al respecto desde que surgió ante los países latinoamericanos el problema de la reincorporación de la isla al sistema hemisférico.

"La patria de Marx jamás dejará regresar a ese tipo de manzanas podridas, ni aun cuando se le pidiera", expresó a través de la radio oficial de La Habana, en una transmisión captada en esta capital, el portavoz comunista Raúl Gálvez Inclán.

Los observadores de los asuntos internacionales expresaron por su parte tajante rechazo a la afirmación de que Cuba está destruyendo una doble estrategia, que contin-

plu el deseo de restablecer relaciones con algunos miembros de la América Latina pero una adhesión al margen de la organización regional.

El tema de la revisión de las relaciones con Cuba cobró fuerza después del resultado negativo de sus últimas en Caracas y en el Consejo Interamericano Económico y Social (CIESA), en la cual el primer ministro de Trinidad, Eric Williams, alegó por la terminación del boicot que se impuso a la isla en 1964.

La noche de la Habana resonó por 21 de febrero del llamado de la disposición de restablecer las relaciones comerciales "en las mejores condiciones posibles que no violen sus decisiones obreras a los intereses de Washington".

(LA NACION, 14-7-69).

resultó estéril para los marxistas revolucionarios; el viejo rostro familiar agotado pero no muerto. Es indudable que el factor esencial que se sufre detrás de estos desastres es la política internacional de la URSS y China, siempre ceñidísimo los movimientos revolucionarios a los intereses de las relaciones con los EE. UU., como ya

se hicieron sentir para los marxistas en la conferencia de Ginebra de 1954. Lo único que puede ser por las fuerzas del dominio de la política internacional de los burócratas mayores e reconstruyendo el campo de un nuevo período mundial, en la tradición de la III Internacional de Lenin y Trotsky y de la VI Internacional es vital en este ritmo.

Crisis Económica yanqui

POLITICA OBRERA señala en una oportunidad que la crisis del oro marcaba el preludio de una recesión económica mundial, diagnósticos que se veía confirmado por el vertiginoso aumento en las tasas de interés en los mercados financieros internacionales.

Diversos cables procedentes de Estados Unidos confirman ampliamente aquellos pronósticos. Así, por ejemplo, la producción industrial se contrajo en diciembre de 1969 por quinto mes consecutivo, en medio de una caída general de los niveles de actividad y un aumento de la desocupación. Las industrias más afectadas son la automovilística, la aeronáutica y la de transportes. Resulta interesante tomar la primera de las industrias mencionadas y guisar resalta al panorama de una principal empresa para tener una exacta visualización de la magnitud del proceso.

La mayor gran empresa fabricante de automóviles, es

Estados Unidos son, en orden decreciente, la General Motors, la Ford, la Chrysler y la American Motors. En 1969, GM vendió por un valor de 22.400 millones de dólares (una cifra algo menor que el grado ceto bruto nacional de la Argentina) y produjo 4.400.000 automóviles, es decir, 260.000 unidades menos que en 1968, es una disminución en las ganancias del 15%. En consecuencia, la empresa ha perdido un bonario neto y realizará un ajuste en sus planes de producción para 1970.

Ford vende por valor de 15.000 millones de dólares; la producción de 1968 fue de 2.386.000 automóviles, que en 1969 se redujeron a 2.163.000, con lo que 26 mil obreros empezaron un régimen de trabajo reducido. La peor situación se vive en Chrysler, que vende por 7.000 millones de dólares anuales; la producción bajó de 1.925.000 a 1.928.000 unidades entre 1968 y 1969, con un

decrecimiento paralelo en las ganancias de 290 millones de dólares a 288 millones (cálculo de 69 %), aplicados en diciembre a 2.300 obreros y preparó idéntica medida para los próximos días con 2.000 empleados. Finalmente, American Motors redujo su producción de 263.314 unidades a 242.888. El número de automóviles fabricados en Estados Unidos en 1968 fue de alrededor de 8.900.000; en 1969 se produjeron 8.206.000 y en 1970 las empresas estadounidenses esperan superar los 7.500.000. El margen de ganancias, que en el conjunto de la industria bajó de 16,6 % en 1968, descendió a 1 % en 1969.

Como ejemplo de que la recesión no afecta sólo a su industria se puede mencionar el hecho de que la construcción de nuevas viviendas, en diciembre de 1968 descendió a 100.000 unidades con respecto a noviembre, y en consecuencia, una caída a su nivel de 1965, cuando la economía estaba funcionando apacible.

Prochinos y Stalin

Los partidos prochinos (Vanguardia Comunista en nuestro país, el MIR en Uruguay, etc.), son fervorosos admiradores de Stalin, "el gran organizador de derrotas", como lo apuntara León Trotsky. Esta fidelidad a Stalin no sólo resulta en una costosa falsificación del pasado revolucionario del movimiento revolucionario, sino, también, en el mantenimiento de todas las teorías y programas antirrevolucionarios que se incubaron con aquél. Por ejemplo, la que rebota al gobierno obrero-campesino, a la dictadura proletaria, como condición de la unidad entre la revolución democrática y la revolución socialista.

Sin embargo, el P. C. Chino y sus de relieve, también, el gran activista contrarrevolucionario de Stalin. Dice la redacción del "Manifiesto Ríbo" y de la Revista Hoagui el 12-9-63: "Hace mucho los comunistas chinos experimentaron en su propia piel las consecuencias de algunos errores de Stalin. Los errores de las líneas oportunistas de "izquierda" y de derecha cometidos en una u otra ocasión en la histo-

ria del P. C. Chino, en cuanto a posiciones revolucionarias dentro sus causas internacionales, se profundizaron luego la historia de ciertos errores de Stalin. A Chien de los años veinte, durante los años veinte y luego, a principios y mediados del cuarenta, los marxistas-leninistas chinos representados por los miembros Mao Tse-tung y Liu Shue-shi cuestionaron seriamente a estos errores de Stalin, eliminaron gradualmente las errores basados en el "dogmatismo" y de derecha, y finalmente condujeron la Revolución China a la victoria".

Como se ve, los errores de Stalin ocupan tres decenas y casi impidió la conducción de "la Revolución China a la victoria", pero los comunistas chinos se calificaron de "líneas erróneas" y hacen, como siempre, su apología. Esta cita se extiende más sobre la materialidad científica de los posiciones chinas, si los chinos poseían revolucionarias de derecha de todo el movimiento marxista de esos decenas, pero sirve para recordar a los prochinos que Stalin... según los chinos...

BANCAARIOS Y SEGUROS

"ADORNAN" LA DESOCUPACION

Desde hace 35 años, hasta 1967, los grandes bancos y del seguro ejercían una entusiasta conquista del derecho a la estabilidad en el empleo. De agosto del 67, la ley 17.393 dispuso que los 60 mil empleados no contaban ya para el seguro, sino a los términos de la ley de despidos 11.729. Caracterista, los fundamentos de la ley definían su objetivo: "posibilitar la reubicación y reorganización en el ámbito de las compañías bancarias y de seguros".

No era suficiente, sin embargo. Un fallo de la Corte Suprema, después de 25 años de vigencia, vino a descubrir la "inconstitucionalidad" de la ley de estabilidad. De este modo quedó revelada simultáneamente la mentira y la estufa que para los trabajadores significaba la legalidad burguesa. Incluidos ante esta legalidad, las respectivas burocracias sindicales aceptaron una y otra, idéntica militancia reaccionaria.

Béza, secretario general del premio del Seguro, comenzó entonces a negociar con la dictadura... una ley menos severa. Para que no quedara fuera de esta situación, se acopló al participacionismo e integró la Comisión de los ex 25. Como premio consuelo, la dictadura acaba de dictar la ley 18.958 que extiende a los empleados bancarios y del seguro bajo el régimen de la ley 17.759 con una "interés en las indemnizaciones" y el "beneficio Béza" lo conocido al costo de producir que el "sido recuperada" "la estabilidad real para los empleados del seguro".

Sometida, política entreguista ha estado necesariamente unida a la reacción contra los sectores de oposición para asegurar la supervivencia burocrática. Este ha sido el sentido de las intervenciones a la Secciónal Rosario y al Consejo Interno de la Fracción Argentina. Más probable que la lucha para recuperar la estabilidad está ligada a la lucha que derivará de las burocracias sindicales. En lo inmediato, llamamos a agitar en frentes tales antiburocráticos para una asamblea general de cambios gremios para elaborar un plan de lucha por la estabilidad y por el 40 % exigido en el funcionamiento democrático del sindicato y el levantamiento de las intervenciones.

VILLA CONSTITUCION

ACINDAR

El lunes 16 de marzo se reanuda la huelga de ACINDAR. Viste de los 15 delegados despididos renunciaron a la empresa, aceptando la propuesta patronal.

Desde desahucio constituye un derrota del objetivo fundamental tras el cual luchamos durante casi 2 meses y medio los 1.200 obreros de ACINDAR defender sus derechos de fábrica impidiendo el despido de los delegados.

Desde la primera etapa (del 31 de diciembre al 11 de enero), como cuando retomamos el 2 de febrero, tras fracasar el período de conciliación impuesto por la secretaría de trabajo, la huelga de ACINDAR fue un verdadero ejemplo de firmeza combativa. Sin transcurso los mejores ac-

SMATA:

Triunfo Obrero en FAE

Una formidable campaña de 50 días pasó en seco y desfiló como una ola de fuego, la empresa FAE. Estos despidos se inspiraron en el propósito de montar una protesta contra representantes de la lista azul, opositores a Klousterman. La ocupación de la fábrica fue ejecutada con la movilización en pleno de los obreros, remolca en una asamblea convocada sin demoras y mediante la toma de rebases entre los representantes de la patronal. El voluntad de combatir con todo, sin fisuras, energía y

árbitros, sobrepasando a la intención, como era misma más el estallido.

Esta conducta proletaria anuló las maniobras de la dirección del SMATA en la Secretaría de Trabajo y obligó al retroceso de la patronal en toda la línea. De que se trataba de una huelga sindical más fue rigidamente puesto de relieve, no sólo en los sectores agrícolas sino en la conducta ante la burocracia central. Cuando el alcahuete Corredor leyó el acta del triunfo obrero nadie le creyó; tuvo que repetirse hasta que un miembro de

la lista para que la rebíen fuera un estruendo oración y la improvisación de una manifestación callejera.

Los nombres delegados de FAE nos han señalado que esperan una segunda vuelta de la ofensiva patronal, más aún, con la confirmación definitiva del juez Carlos Klousterman en la dirección del SMATA. Más que nunca, entonces, organizar la fábrica, orientar toda la organización inter-fábrica en la zona y luchar para que la lista azul se convierta en un frente unido de las agrupaciones gremiográficas apoyado en una red de organismos clandestinos de activistas en las fábricas.

AVELLANEDA

HUELGA DE MUNICIPALIDADES

Las intendencias municipales, unidades básicas del "comunitarismo" de la dictadura, son verdaderas ovas de militar, retirados, capitalistas y troyanos que realizan acuerdos negociados a costa del presupuesto de los municipios de la parte del personal municipal.

Un ejemplo de este panorama es la municipalidad de Avellaneda, frente al intendente Dr. turno, Carlos Rodríguez, es un viejo caudillo conservador, dirigente de fútbol y capitalista de la zona, quien ocupó el cargo que dejara escandalosamente el indolente militar retirado. Era los sugetados que trascienden —y en los que no trascienden— trata siempre de prendarse la burocracia del simulado de Municipales de Avellaneda, orientada por Gerónimo Escobar, Matifaso, y burócratas han estado envalos en una reciente conferencia

de los trabajadores municipales.

Se critica los dobles despido de 4 compañeros aplicando la ley de prescindibilidad, por un lado; y privatización del servicio de limpieza y recolección de residuos. Como han ocurrido en los municipios y otras comunas suburbanas, esta privatización es un flor de negocio que aumenta el costo del servicio en unos 1400 millones de pesos (según denuncia de activistas municipales). Completando el negocio, la municipalidad transfirió al concesionario todo el personal afectado al servicio, alterando las indemnizaciones y dejando el campo abierto para depusiciones masivas y al chantageo.

Pasando por encima de las entrevistas oficiales de la burocracia, un grupo de activistas municipales ingresó en asamblea ciudad por el sindicato a un paro de 24 horas com-

plido masivamente a fines de febrero gracias a la intensa labor de esos activistas recorriendo las lagunas de trabajo para propagar el paro.

Con la fuerza del paro se arrancó al gobierno la reconversión de 24 días de despido de los trabajadores para analizar la privatización. En segunda asamblea, la burocracia municipal para dejar el conflicto en suspenso exprimiendo promesas del gobernador de la provincia.

Sin duda el conflicto volverá a saltar porque la gamba de la privatización es grande. Si no es así, será algo otro negociación u otra reivindicación obrera. Ya mismo, los bajos salarios generan un clima de protesta que los mejores activistas deben organizar organizando a los talleres y oficinas y desarrollando un movimiento que uno los problemas del gremio con los de la población explotada de la zona. Un objetivo fundamental de ese movimiento debe ser la conquista de una nueva dirección clasista y de bases para el gremio municipal.

VIDRIO

Agresión Patronal y Huelga en Cattorini

Para desahucio de una comisión interna combativa apoyada por los obreros, la patronal de Cattorini no dudó en recurrir a la fuerza, como la coloca al delegado general que debió ser hospitalizado. Inmediatamente los obreros abasdearon la fábrica y comenzaron un paro general.

Procesado el intento de la burocracia participacionista para romper el paro, la patronal dispuso a la OCM y más de 50 compañeros. Cuatro días más el paro, dirigido por los delegados fabriles, con piquetes y agitación sobre otros fabriles. No fueron los

obreros sino la burocracia zonal quienes levantaron el paro en una semana sumamente confusa, con el apoyo de apenas 10 obreros. Ante la decisión obrera de continuar el paro a pesar de esta maniobra, el despliegue policial obliga a entrar a fábrica a todos los compañeros que estaban en las cercanías.

Actualmente crece el período de conciliación, en el que la patronal ha ofrecido reincorporar a 37 despididos, entre ellos el delegado general, y efectuar al personal chantageado —unos 500 obreros—. Se mantiene todavía el despido de 13

obreros, varios delegados entre ellos.

No sólo la burocracia obstaculizó el apoyo del gremio a esta huelga. También la lista blanca opositora, que no fue nada en las fábricas que dirige. Por above, el conflicto al que, abismo ante la negativa patronal a reincorporar a todos los despididos, ante la inevitable tensión de la burocracia participacionista y la ostentación de la oposición, es fundamental mantener y consolidar la organización fabril y extrafabril abasdeando por los activistas y agitación que apoyaron la huelga.

legados cuestionados por la empresa.

Esta presión burocrática de la UOM de Villa Constitución, se produjo en el marco de la inabarcable capitalista de la OCM de Rosario, que al levantar el paro regional del 17 y 18 cerró a la huelga la perspectiva de encuentro con una huelga de conjunto.

Luego de una concentración callejera y el masivo paro regional de apoyo en Villa Constitución, la burocracia de Rosario y ACINDAR decidió continuar la huelga. Unos pocos días después, el Domingo 15, la burocracia, con las renuncias de los delegados en una huelga, levantó el paro en una nueva asamblea, plébeamente anunciada, a la que sólo concurren 200 compañeros.

El levantamiento de la huelga es el producto de una maniobra de la burocracia de la UOM que apoyados en la intimidación policial —entre asamblea y asam-

blea se afianza las causas de los activistas y se los amancian con el desmoronamiento de Villa Constitución— en el ofrecimiento patronal de 3 millones de pesos a cada delegado despedido —con la expresa condición de que "si no aceptaban ellos no hay trato"—, condiciona a todos los reubicados.

Antes de la asamblea que levanta el paro la UOM asocia volutas invitando a los delegados a aceptar lo que se les ofrecía para que "trabaja la paz y la tranquilidad en Villa Constitución", y sealan a la masa obrera al resto del chantageo patronal, diciendo que sólo se les ofrecía para que los compañeros (cerca de la mitad de los 3 millones).

CONCLUSIONES

La huelga de Acindar arroja conclusiones de enorme importancia para la burocracia de la UOM que lucha asediada en toda la zona.

HERISSO

Segue la Lucha

en roles

del Swift

Nuevamente esta sección se ha colocado en la avanzada de la lucha clasista antipatronal en el frigorífico Swift al movilizarse contra los condiciones de insalubridad que imponen en él. Causado de las premisas del herético Gura (ver, PO 61), el activismo obrero de Rotop impulsó durante 3 días para paralizar que culmine a una asamblea convocada de dos turnos el martes 3 donde se decidió el paro total y se integraron piquetes que consiguen la adhesión de los demás turnos. La masividad del paro obligó a la burocracia a convocar una asamblea en la que intentó evitar el temporal prometiendo extractos de carne. Con un gremio organizado a gran escala los obreros decidieron continuar el paro y mantener los piquetes.

Claro está que los delegados de la sección fundaron sus esperanzas en que Gura abandonara el conflicto y se retirara de la zona de Delegados alista a la burocracia. De este organismo sólo podía esperarse lo que hizo: levantar el paro con su renuncias del jurato.

Los compañeros de Rotop han resurgido sin duda la conciencia de los actos cumplidos, en noviembre por los mismos objetivos. La prueba: desde el principio se organizó el margen de la burocracia y apuntando a métodos clasistas. Los únicos que no han aprendido la lección son los delegados que inician en la presión a Gura llevan el conflicto por un camino sin salida. Una vez más solidamos el avance en la organización clasista abasdeando por los compañeros del Swift y llamamos a consolidarlo aún más extendiendo el rol clasista a todos los espacios. En esta tarea cabe un rol de primera línea al OCM, tendencia clasista del frigorífico.

En su transcurso probó la disposición militante y de organización del activismo fabril y la capacidad de extensión de la huelga mediante un trabajo de bases de los activismo en el resto de los gremios.

La propia maniobra con que tuvo que ser levantado el paro de los compañeros, prueba también cómo el conjunto de la fábrica es desarrollado políticamente por encima de la burocracia de la UOM y de la propia delegados que terminaron haciendo el juego a esa maniobra.

La labor de los activistas que no han sido despididos es recoger la voluntad de seguir en la combatividad de los compañeros —mediada, pero no quebrada, por el levantamiento del paro— para iniciar una nueva etapa de organización y de lucha en Acindar y en Villa Constitución.

La Crisis del Transporte Urbano en Córdoba

Anunciado el lunes 9 de marzo, la población de la ciudad de Córdoba se encontró sin servicio de transporte a raíz de un lock out por 48 horas decretado por las asociaciones patronales ante la negativa municipal a conceder aumento de tarifas. Horas después, el intendente Taboada pidió en marcha su propio servicio de emergencia asistido por obreros de UTA y llamaba a la más amplia solidaridad "a los sectores vecinos y sindicatos obreros" comprometiéndose su "decisión de atender los intereses populares por sobre cualquier otra consideración". Su paso inmediato fue ordenar la inspección policial de los vehículos parados. 48 horas después de iniciado el paro, los patronos reanudaban el servicio aunque el intendente reiteraba que el aumento sería aprobado y en cambio llamará a la solidaridad para cubrir las prestaciones con distintas empresas.

Este arrebato populista del intendente es una muestra política que se propone evitar una ola de resistencia popular al aumento de tarifas, evitando de paso el propósito de montar un reclutamiento reaccionario del transporte. Sin duda, aquí obtiene el gobierno con esta maniobra dentro del intendente su aliento para mantener sectores de la oposición burguesa, la burocracia de UTA y el secretariado de la UGT.

La cuestión del transporte urbano tiene en Córdoba una negra historia que desemboca en la actual situación. La tarifa de \$ 16 al boleto diario y \$ 24 el nocturno fue durante mucho tiempo el promedio vigente en Bs. As. hasta el 7/1. Para esa fecha estaban previstos en Córdoba un aumento a \$ 20 a 25. Pero Córdoba en dos días del 25 de marzo de 1969 seña crítica y el violento verano cordobés no fue propicio para implantar el aumento.

CRISIS CRONICA DEL TRANSPORTE URBANO

A la carestía del boleto se agregan la pésima diligencia de los recorridos que deja incomunicados a muchos barrios obreros, y la escasa frecuencia de servicios prestados por unidades generalmente obsoletas. Esta situación de crisis crónica del transporte se agravó desde antes de 1967, cuando parte del sistema era prestado por el Estado. Siguió siendo un desastre desde que la municipalidad otorga los servicios en concesión a propietarios nucleados en APTUA.

Desde 1959 un sector del transporte estaba en manos de travéses municipales y compañías provinciales de la empresa OATA, completamente desprovista por su deficiente servicio, sabotada por el Estado y expuesta por una burocracia administrativa que alimentaba el prejuicio burgués contra los servicios públi-

cos prestados por el Estado. (Negociado con el sentido de culpas para trabesuses que jamás aprobarían; aumento de retención de cuentas de la empresa estatal durante 2 años, etc.)

Concluido con una nueva ola de privatización del transporte paratén, es agudo de que año fue decretada la liquidación de OATA a pesar de la combata resistencia obrera. El gobierno provincial (Carlos Menéndez) lanzó la formación de cooperativas entre el personal atendiendo 150 autobuses a 600 trabajadores. Así se trató el pago de las indemnizaciones legales, que quedaba como primera cuota de la adaptación de los colectivos, y dejó en la calle a 800 obreros excedentes. Hay que recordar que la burocracia de entonces guardó completo silencio (Epidio Terradilla, ex CGT regional y Adolfo Utría, ex manabazo UTA).

En 1959 los resultados de la privatización entonces a la vista. Los cooperativistas surgidos entonces los sufridos distintos entre según los casos: muchos "farcocedidos" de ayer han quedado por el camino, proletarianos nuevamente por la competencia capitalista. La fábula de las cooperativas como variante de "capitalismo popular" ha acumulado una las leyes de la concentración capitalista. Y en la más completa anarquía, no se garantiza los programas ni horarios, tampoco el tiempo de reparaciones y durante 8 años los turnos de OATA, quedan vacíos.

Durante todo ese tiempo ha crecido en torno al negocio del transporte un conglomerado de intereses, en cuya primera fila se alistan las empresas concesionarias de la industria automotriz (Vespucini-Belford, Sabin-Bertrando Berra), en compañías de los industriales agropecuarios y seguidas por una corte de funcionarios eclesíacos encargados de estudiar los costos para justificar aumentos de tarifas.

Tal como funcionan, este sistema se aprata sobre diez supercooperativas paratén, de del pasajero y la del conductor controlado. Los obreros del transporte gambas hasta hace poco apenas a 125 por hora bajo el sistema de trabajo por result, en jornadas de 11, 14 y más horas, sometidos a despues rebajas de salario, estafados en sus aperturas jubilatorias y sin cobrar horas extras ni pagar de franco compensatorios fijos. Estas fueron los obreros que junto a los molinos y artilugios prepararon y anticiparon el Mayo cordobés. En 1969, una serie de paros que hemos comentado en otra ocasión impactaron la lucha por la revisión del régimen laboral y por un aumento del 40 % en los salarios.

EN TIEMPOS DE LA DIOTRIDUA.

A principios del año pasado, durante la gobernación Caballero, la Municipalidad dictó la ordenanza 837 que estableció la obligación

de convertir las cooperativas de transportistas en sociedades anónimas concentradas en 7 empresas. En materia tarifaria se introdujo un método de actualización cada 90 días según la evolución de los costos (compuestos de 1991 items).

En mayo la situación política dio un vuelco fundamental y el nuevo gobernador Huerfano dejó dormir la ordenanza mencionada. Por la misma época, los patronos, violaban un acuerdo con UTA para discutir en paritarias el régimen de trabajo. Los burocratas golpearon las puertas de la intendencia y el gobierno decidió meterse con el asunto apremiado por la explosiva situación política.

Así resolvió la ordenanza 3307 pero anulando la actualización periódica de tarifas y fijando plazo para constituir las sociedades anónimas. Dos años más, el gobierno otorgó su juego de concesiones a dos puntas, sin sinuosa maniobra política.

Los patronos recibieron una buena cuota de favores. Si se tiene la falta de rendición sobre un fondo especial de 150 millones, las empresas fueron obligadas a pagar una tasa del 3 % sobre la recuperación (unos 200 millones anuales de impuestos), fueron condenadas todas las multas por infracciones de tránsito durante 1969, la deuda de aperturas jubilatorias de 1.300 millones quedó congelada y se postergó el plazo para constituir las sociedades anónimas. La patronal afirma que el arreglo se completaba con el compromiso de autorizar aumentos de tarifas para compensar el aumento de salario.

Un acta convenio del 7/10/69 firmada entre APTUA, UTA y la Municipalidad (cuyo texto se mantiene en secreto) formalizó esas concesiones a cambio del compromiso patronal de regularizar la aplicación del convenio laboral antes del 7 de enero: este es, la estabilización del personal de conducción en \$ 195 la hora. La burocracia recibió por cierto una dulce compensación: 10.000 millones de pesos en descuentos a razón de \$ 5.000 por día. Desde entonces se les cuenta habitual del "farcitismo probrero" de la cancillería Huerfano-Taboada.

Como el aumento de tarifas no llegó, los patronos violaron su parte del acuerdo, y los obreros comenzaron el 13/1 un paro por tiempo indeterminado que fue levantado por los burocratas automáticamente al ser intervenido por el gobierno las empresas petroleras.

La intervención en realidad no persiguió otro objetivo que el de desarmar al movimiento burgués. Durante su gestión el interventor se limitó a cumplir las formalidades, sin investigar las condiciones en las empresas ni hacer un elemental control costoso previsto en su acrobacia. Los derechos de los obreros del transporte, entre tanto, siguen tan lastados como siempre.

Con la intervención, las patronales insisten en la cuestión del aumento y terminan dolarando el lock out del 9 de marzo.

Veamos cómo el propio intendente Taboada explica sus "razones" modales. La intención —ha dicho— "fue ofrecer a la población una alternativa y el gobierno pretende devolver las arcas" (La Voz del Interior, 11/3/70). Sobre el llamado a licitación los patronos aclararon: "Hay demandados los patronos actuantes que no son empresarios. No se puede aceptar un negocio de 6.000 millones de pesos con mentalidad de belicenses... Hay gente representativa de una firma de la ciudad de Bs. As. que ha venido a conversar con nosotros... y hablo de personas de porte automotor en la Capital Federal" (La Voz del Interior, 12/3/70).

Como acción de fuerza, el populismo del intendente limpia el camino a una liberación del transporte interno en manos de peludos paratén, entre los que el comentario político menciona al grupo Sabinet. Por si acaso, Taboada deja abierta la puerta a los "belicenses": "Las empresas estatales no se pueden aceptar pero podrán formarse otros grupos que tendrán igualdad de chances" (La Voz del Interior, 12/3/70).

El conjunto de sus discusiones, similitudes y viracatos han hecho un eco vergajoso a una maniobra del gobierno provincial. Ninguna de ellas sostuvo una alternativa programática al planteo de nuevo licitación. La liberación de UTA ha dicho que si el nuevo deficiente servicio limita la estabilidad, reconoce que en el momento actual las condiciones no están dadas (generalmente de definir cuáles son esas condiciones). Por su parte, la Comandancia de Córdoba Vecinales después de apoyar ciertos medios del Intendente la pidió y respaldó de las decisiones que se adopten en materia de transporte, sin mencionar siquiera en voz baja la estabilidad.

Ambas capitulaciones hacen revocalizar el juego a la política de la burocracia de desarmar al movimiento obrero y popular frente al nuevo ordenamiento reaccionario del transporte que se ha identificado con el aumento de tarifa a corto plazo y explotación para otros sectores.

UN PROGRAMA OBRERO PARA LA CRISIS DEL TRANSPORTE

El movimiento obrero y popular debe tirar por la borda todos los compromisos de sus direcciones sociales con la burocracia de la intendencia. Existe un sólo camino para comenzar a resolver la crisis del sistema de transporte. Es comenzar a romper el tejido de intereses que corripulan a la población explotada de Córdoba. En cambio, esa fuerza, es la explotación sin juego de las empresas de transporte y su funcionamiento bajo control obrero. Hay que plantear como alternativa al programa distorsionado la apertura inmediata de los libros patronales ante comisiones obreras vecinales que verifiquen esas ganancias y su manejo esencialmente. Es necesario sostener la explotación sin juego porque la explotación obrera es el eje de la transformación durante este año de superrevolución. Se impone la consigna de control obrero por que no puede volver a la OATA. Toda empresa nacionalizada, en sus condiciones de definición impuestas por la administración burguesa sufre el permanente sabotaje de los peludos privados empujados en la corrupción que introduce la burocracia estatal de la burocracia en sus empresas. La estabilización debe establecerse en un día de lucha contra todos los regímenes burgueses, es que existe el control obrero. Taboada, que ya se está, debería: "En un país de economía liberal (capitalista), los patronos violaron su parte del acuerdo, y los obreros comenzaron el 13/1 un paro por tiempo indeterminado que fue levantado por los burocratas automáticamente al ser intervenido por el gobierno las empresas petroleras."

Se explica que la burocracia sindical comitea sea aporosa se atreva a casar con el día de la nacionalización porque retrocede ante, el feroz resaca de la doctrina administrativa de OATA (revocada en 1949). La frontal denuncia de este modo, peludos desmorona el nuevo ganancioso interrelacionado del movimiento obrero y popular en condiciones obreras y vecinales que le permitan este programa como alternativa al oportunismo profesionalista.

POLITICA OBRERA

ANO IV Lunes 23 de marzo de 1970 N° 67

PIQUETES DE HUELGA Y DESTAMANTOS OBREROS ARMADOS

La huelga de El Chocón ha puesto de relieve que el espíritu revolucionario progresa muy seriamente entre las masas obreras. El índice más firme de esta tendencia lo constituye la formación de los piquetes obreros armados para impedir el avasallamiento político primero y de las agrupaciones de la gremialidad después. El esfuerzo de las masas de El Chocón en procura de la extensión nacional de la lucha es un claro testimonio de la determinación de estas pequeñas agrupaciones, que implican la liquidación inmediata de la huelga y que significaron una manifestación clara de disposición de resistencia, la que es el estímulo principal en favor de la concreción de un apoyo budgético nacional.

Esta disposición de resistencia revolucionaria en El Chocón no es el caso de la crisis proletaria de los capitales y la excreción de la lucha de clases desde mayo de 1969, ha extremado la reacción represiva de la burguesía. Ya en la resolución del CONASEP ante el paro nacional del día 1 y 2 de octubre se autorizó a la represión "a los tiras" de los capitales manifestaciones. Ante nada, la central del ejército en Córdoba y Rosario no debía jugar a dudas de que las luchas y combates iniciados llevaban aludidamente la semilla de la guerra civil. Los piquetes armados de El Chocón nos señalan que las masas han percibido la implicación de todo esto de un modo más resuelto que las organizaciones revolucionarias.

Los grupos pequeño-burgueses foquistas, que conciben la lucha armada al margen de la movilización de las masas, desvinculan estos métodos de clase, que forman parte del patrimonio de combate de la clase obrera, para hacerlos propios de la pequeña burguesía. Es propia la constitución de un ejército revolucionario, como si éste pudiera improvisarse de la nada y, como si los piquetes obreros armados no constituyeran el núcleo de este ejército, que habrá de progresar con esta metodología revolucionaria de las masas.

El surgimiento de los focos armados es la expresión de combate del movimiento vanguardista de las masas, erasado de dirección revolucionaria. Cuando nuestro partido propugna la formación de grupos obreros de combate, de destamamentos obreros armados, lo que hace es plantear la organización revolucionaria en un nivel superior: señala de la imprudencia inevitable en lo que incurre el movimiento de masas elemental y transformarlo en la tarea concreta de la vanguardia del proletariado. La huelga de El Chocón ha alumbrado piquetes de huelga armados; la tarea del partido revolucionario es educar en la formación planificada de destamamentos obreros armados, de organización permanente y sometidos a un programa y dirección política.

En adelante que el surgimiento y la actividad de los destamamentos obreros de combate está estrechamente ligado al apoyo que se da de la línea elemental y transformarlo en la tarea concreta de esta vanguardia —propagandística, agilitiva y organizativa— constante, justa, en que responde a las tendencias de la lucha de clases del proletariado, tal como ha evolucionado desde el levantamiento obrero y cordobés. Por esto es imposible separar la lucha por este objetivo de la lucha por una nueva táctica revolucionaria, del movimiento obrero, que movilice el apoyo de las masas hacia los destamamentos obreros de combate, preparado el armamento del proletariado.

La reacción represiva del capitalismo contra el proletariado no ha dejado al margen al movimiento espontáneo sindical, vanguardista, de la clase obrera; todo lo contrario, toda vez que el sindicalismo constituye aún el canal principal de movilización de las masas. Por eso es completamente justo y necesario que la consigna de los destamamentos obreros de combate forme parte del programa de las corrientes vanguardistas del movimiento sindical.

El foquismo ha levantado una gigantesca muralla de papel entre esta consigna, argumentando sobre la imposibilidad de conseguir armas para la formación de estos destamamentos. No sólo los responsables con la experiencia histórica del proletariado organizado no hay ninguna razón para negarle a los obreros de vanguardia organizado, lo que los propios grupos pequeño burgueses foquistas han logrado allí donde han actuado oportunamente en la práctica. Con la ventaja, además, del apoyo social con que cuenta la unidad obrera frente al aislamiento, es definitiva moral, de la individualidad pequeño burguesa.

La atracción de los elementos más resueltos del proletariado hacia el programa revolucionario, que inscribe en su bandera la formación de grupos obreros de combate, depende, de modo decisivo, de la energía con que se abraza esta orientación, de la capacidad con que se aproveche esta experiencia para demostrar su necesidad y urgencia, de la vinculación que se haga, fundamental, entre el porvenir victorioso de esta consigna y la liquidación de la dirección oficial contrarrevolucionaria. Sólo una dirección comprometida de clase puede rescatar los brazos obreros de masas, civiles, y ponerlos al servicio de la lucha proletaria y popular armada.

Los reformistas se cuidan de reconocer la inevitabilidad de la guerra civil entre el proletariado y la burguesía, según primeros tramos se están desarrollando a ojos vistas. Es que si no actuaran así se podrían considerar un grupo de masas, civiles, y por un camino. Por eso se fundamenta en las proyecciones, de frente único esta consigna, porque habrá de exponer ante los obreros la limitación de función de las agrupaciones conciliadoras. Sólo elevación de la organización de la clase obrera —comité de resistencia, interfabrical, intersectorial— a un nivel de desarrollo, en su desarrollo, en relación a esta tarea política fundamental.

Para que en 1970 el gobierno pueda hacer viable sus planes en materia económica, el Ministerio de Economía elaboró un complicado plan (ver POLITICA OBRERA N° 66) basado en dos condiciones fundamentales: 1) mantenimiento de la actual paridad cambiaria de \$ 4,80 por dólar; y 2) aumento de las exportaciones hasta alcanzar el monto de 1.800 millones de dólares para todo el año. Aunque el cumplimiento de estas metas no modifican en absoluto las características del gobierno, que trata de llevarlas a cabo para afirmar su posición pro-imperialista y anti-obrero, conviene ser preciso a base de sus posibles consecuencias, puesto que si se produjera algún descalabro (y el complicado equilibrio en que se sitúa el plan puede hacer descombar en un instante cualquier pequeño cambio) se produciría una crisis política de naturaleza tan y se acentuarían los embalsamamientos interburgueses. Para ello, un ligero análisis de los principales componentes de aquel complicado equilibrio indican que los costos en esta vez no serán tan fáciles.

Antes de 1969, el déficit del exterior sumaron más de 1.600 millones de dólares y el plan para 1970 es de 1.800 millones, o sea, un aumento de 15,5 % sobre 1969. Sin embargo, el ítem de las exportaciones de ese mes arrojan un total de 112 millones de dólares, 26 % menos que en enero de 1969. Aunque sea diferencia temporal, que surge precisamente en el año que se va a cumplir y decirse de 1968 había habido tentaciones de coronar para exportar, se espera de una reducción de los costos, que en enero de 1969, por consiguiente, los envíos aumentaron por ese motivo, la diferencia de 25 % es demasiado elevada para agotarse con una explicación y, como pagar. En consecuencia, indica una tendencia que, de producirse, echaría por tierra los planes de la dictadura. Además, el análisis más minucioso de los cifras de 1969 permite señalar que el monto verificado en las exportaciones se ha realizado a costa de un sacrificio en los precios, por lo que el pago para 1970 representará un aumento aún más intenso en términos de volumen exportado. Para ilustrar lo expresado basta un ejemplo: la exportación de carnes (sin tener en cuenta el porcino) aumentó en \$ 22 durante 1969; pero en este último año el precio promedio por toneladas fue de \$ 696 dólares, contra \$ 44 en 1969, a pesar de que aumentó la producción de carnes con mayor masa de agua incorporada (carne cocida, manufacturada y

La Situación Económica

matizada). El aumento de 20 % se castigó, entonces, con una disminución de 5,88 % en los precios promedio.

El mantenimiento de la paridad cambiaria exige que el aumento de los precios internos se moderara. Las estadísticas oficiales llegaron a mostrar un aumento de 6,7 % para todo el año 1969, pero en el primer bimestre de 1970 el índice oficial señaló un aumento de 3,7 %. Aunque el ritmo de aumento en marzo parece haberse frenado más lento, si se consolida la tendencia de los dos primeros meses los precios oficiales quedarían desahucados y la estrategia basada en la estabilidad del tipo de cambio resultaría comprometida. En este punto cabe formular una reflexión muy importante. Entre 1967 y 1969 el gobierno pudo controlar los aumentos de precios pero cuando éstos alcanzaban los niveles de inflación, se abría la "válvula de escape" en forma de un aumento en el balance comercial del exterior, no se va a poder recurrir fácilmente a las amenazas de impago y a las empresas van a seguir las mismas más libres para imponer nuevos aumentos.

Presupuesto. Otro elemento clave para mantener inalterable el tipo de cambio es conservar controlado el déficit presupuestario. En 1969 el déficit no superó los límites, previstos porque se recurrir al saqueo de los ahorros gubernamentales y al mantenimiento de cuentas sin pagar. En los dos primeros meses de 1970 el déficit de Teófilo se eleva a más de 17.100 millones de pesos viejos (25 % más que en el primer bimestre de 1969); a su cálculo hay que agregar todavía un tercomando de 4.800 millones de pesos viejos en las cuentas impagas. Como las cuentas gubernamentales del déficit encuentran precisamente agotadas o comprometidas, tendrá que aumentar aceleradamente la emisión monetaria para financiar el déficit, lo que multiplicará también su ha reducido ostensiblemente.

Saldo comercial y balance de pagos. Para 1969, el gobierno esperaba obtener un saldo favorable de alrededor de 800 millones de dólares por diferencia entre importaciones y exportaciones. Sin embargo, al término

del año se evidenciaron exportaciones por 1.630 millones e importaciones por 1.600; el saldo favorable, en consecuencia, se redujo a 70 millones de dólares, no alcanzando para pagar los servicios financieros y los denominados "cuentas invisibles", a tal punto que el desequilibrio se eleva a alrededor de 200 millones de dólares. Reflejando esta situación, las reservas de oro y divisas, que eran de 734 millones de dólares en 1967, decrecieron al fin de 1969 a 402 millones. Mientras tanto, el servicio total de la deuda externa (cuyo monto es de cerca de 3.500 millones de dólares) aumentó en 1970 alrededor de 500 millones de dólares, aproximadamente el 80 % del valor de las exportaciones. En su conjunto los pronósticos del gobierno, el saldo comercial favorable, según de unos 250 millones de dólares, pero esa cantidad apenas representa la mitad de lo que será necesario pagar por intereses y amortizaciones. Si, cuando el gobierno efectúa sus cálculos, cabe pronosticar para 1970 una caída vertiginosa en las reservas que podría llevar a plantear una nueva devaluación y la revalorización de la estrategia económica de la dictadura.

Otros elementos del panorama económico. La actual coyuntura no presenta ningún sistema favorable, y los únicos que pueden aparecer como líneas de acción de escape son los sectores de la industria y el comercio. Los importadores de enero también esperan en 25 % con respecto a los del primer bimestre de 1969, lo que puede contribuir a salvar el monto total del saldo comercial, no se puede ocultar que constituye un índice alentador de la construcción de nuevos negocios que aumentaron vertiginosamente las quiebras de empresas: el monto de las pasivas había ascendido al final del mes a 5.810 millones de pesos, de los cuales 1.800 millones de pesos viejos en igual mes de 1969 y 2.600 millones en diciembre, que tradicionalmente es un mes de fuertes quiebras). Por último, la industria de la construcción se prepara a manifestar síntomas de estancamiento: los departamentos sin vender sumaban 80.000 unidades (100 % más que a principios de 1969).

La Crisis y el Capitalismo

Dice el Buenos Aires Herald del 15 de marzo: "MILIT (oficina de noticias económicas de la Bolsa) señala que la economía está perdiendo cierto impulso. Este surge probablemente del rigor de situaciones de cesación de pagos de grandes y bien conocidos firmas y supercomprados del colapso de numerosas sociedades de créditos para el consumo; del gran aumento en el número de quiebras de más de 200 empresas en el mercado de valores y de la destrucción por incómodos de algunas grandes firmas cada día del mes (sic)".

Sin embargo, desde el momento que la impositiva calcula recaudar

entre 40 y 80.000 millones de pesos del impuesto del 8 % contra el billete, y el impuesto del 10 % contra la ganancia obrerilista nos muestra que el total de capital (cuello) envuelto en el billete será entre 232.000 y 400.000 millones de pesos viejos, es decir, 50 millones de dólares". El mismo comentario el Herald dice: "Entonces, no somos exactamente pobres".

Lo que está diseñado inglés no excluye que bajo el capitalismo la crisis se manifiesta como una expresión de la clara sector del capitalismo sobre otro, y en la producción de la crisis obrera; por otro lado, al mismo tiempo, regueros de

quiebras, y mil millones de dólares que se acumulan al pago de impuestos, y salarios congelados. Pero la clandestinidad de exponer el formalismo de la Bolsa muestra que el capital al margen del conocimiento oficial, nos demuestra lo vano que resulta resolver la crisis del capitalismo sin mover revolucionariamente la estructura del estado y cambiando un carácter de clase. La movilización de ese dinero negro en favor de las necesidades nacionales sólo puede lograrse internacionalmente, por la acción de las milicias obreras y los comités de fábrica, la propiedad capitalista, sea mediante la expropiación o el control de la estructura en armas. Hay que impulsar de la crisis económica y de la mudranación política; la masa obrera, y en especial su vanguardia, llegará rápidamente a esta conclusión y actuará en consecuencia: tendrá obreros, piquetes armados, expropiación económica, gobierno obrero y popular dirigido por el partido revolucionario.

PE DE ERRATAS

En el editorial del número anterior, Educación y Clase Obrero, se ha desatado un error de impresión que juzgamos de importancia para la comprensión del artículo. En el párrafo II donde dice: "dueño de la tierra" por el retrazo de la edición respondida a la consulta se nos olvidó decir: "el capitalismo es la causa última del error que en el párrafo".